



# Movimiento Gremial

"NI VOLVER ATRAS, NI SEGUIR POR EL MISMO CAMINO. UNA RUTA DISTINTA PARA UNA REFORMA OLVIDADA. UN NUEVO CAUCE PARA UN ESPIRITU PERDIDO, EN NUESTRA VIDA Y ESTRUCTURA, PERO LATENTE EN EL INTERIOR DE NUESTROS CORAZONES UNIVERSITARIOS".

## EL PENSAMIENTO GREMIALISTA

Es un pensamiento que se afirma sobre 3 bases fundamentales: la primera es la Libertad, la segunda es la convicción de que cada institución de la sociedad tiene una misión propia y una naturaleza específica que hay que respetar. Por eso el Gremialismo no acepta la intervención de partidos políticos en los organismos sociales, sindicales o estudiantiles, porque cuando ello ocurre, todas las instituciones son uniformadas como simples instrumentos de esos partidos, perdiendo el distintivo propio y la verdadera autonomía e independencia que le son indispensables para su realización y plenitud; y tercero, es la afirmación de que CHILE y cada una de sus instituciones son una unidad de DESTINO que no puede aceptar la pugna de grupos antagónicos o la lucha de clases como el motor de su vida, sino que debe encontrar en una organización que encarne la Justicia, el marco y el camino para una acción conjunta.

## EL PENSAMIENTO GREMIALISTA FRENTE A LA UNIVERSIDAD

El Movimiento Gremial afirma como base fundamental de su pensamiento, que la naturaleza de la Universidad es ajena a cualquiera concepción ideológica o política, porque tiene como causa su propia y específica finalidad, que es universal y permanente.

Dicha finalidad está constituida por el conocimiento y la difusión de la VERDAD, que hacen de la investigación y de la docencia los objetos básicos del quehacer Universitario.

El campo propio de acción de esta tarea es el saber científico, entendido como el conocimiento cierto de las cosas por sus causas. La plenitud y la perfección de este saber escapa a toda posición ideológica determinada, porque toda ciencia es autónoma en sus métodos y objetivos, no puede hablarse, pues, de una matemática fascista, una física budista, o una teoría del conocimiento monárquica.

De su finalidad y de su campo propio de acción la Universidad obtiene su auténtica definición que, como resulta evidente, excede a cualquier concepción ideológica. Por lo tanto el Movimiento Gremial rechaza categóricamente la existencia de una idea socialista, demócratacristiana o nacional de la Universidad. Para sostener lo contrario, habría que negar que la finalidad de la Universidad emana de su mismo ser, o afirmar que la Ciencia carece de autonomía en sus métodos y objetivos, proposiciones ambas manifiestamente absurdas.

Para conseguir plenamente la finalidad expuesta, la Universidad debe tender a realizar una síntesis de todos los objetos del saber, que logren expresar su unidad en medio de sus distintas disciplinas científicas.

Para cumplir con su misión, La Universidad requiere tener una verdadera autonomía respecto de toda otra institución que no sea aquella a la cual pertenece. Y aun respecto de esta, tiene autonomía en todo aquello que ninguna institución podría modificar sin lesionar la esencia misma de la Universidad.

Reconocido lo anterior, y siendo la autonomía la facultad de regirse por sí misma, deben desprenderse las siguientes conclusiones:

a) Las Universidades particulares deben ser completamente autónomas respecto del Estado. El Estado sólo puede condicionar su reconocimiento oficial a ellas, poniendo requisitos mínimos de seriedad e idoneidad requeridos por el bien común, pero de ninguna manera exigiéndole una determinada orientación docente o administrativa.

b) Reconocida oficialmente por el Estado, la Universidad tiene el derecho por Justicia distributiva, de exigirle a aquel una subvención adecuada. El Movimiento Gremial cree que esta subvención debe ser permanente y no condicionada. El Estado no puede usar su aporte económico como un medio de presión para incorporar a la Universidad a sus planes de Gobierno, como parecen pretenderlo diversos dirigentes estudiantiles politizados.

Si la Universidad empleara esa subvención sin la mínima idoneidad a que se alude en la letra anterior, no quedaría al Estado otro camino consecuente que el de quitarle el reconocimiento oficial.

c) Sin perjuicio del cumplimiento de su obligación de Justicia, el Estado puede otorgar a las Universidades fondos especiales y adicionales determinando previamente su inversión, por medio de convenios libremente efectuados entre ambas partes.

d) No está demás aclarar que la autonomía se refiere a los fines propios de la Universidad (docencia e investigación) y los elementos que la condicionan (administrativos y económicos).

El Movimiento Gremial no se opone a una planificación de la enseñanza superior siempre que ella respete la autonomía de cada Universidad en los términos señalados.

Más aún el Movimiento Gremial cree en la necesidad imperiosa de una coordinación orgánica de la educación nacional en todos sus niveles, con participación estatal a la cual se integren libremente después de su propia y meditada decisión las instituciones particulares de enseñanza.

#### ¿POR QUE LUCHA EL MOVIMIENTO GREMIAL ?

Lucha por su pensamiento Universitario y muy especialmente por la despolitización de las Universidades, a partir de las siguientes ideas matrices que exponemos a continuación.

La Universidad tiene por misión la formación integral del hombre, a un nivel superior, y la realización de una síntesis de todos los objetos del saber. Para ello, se vale de la docencia, de la investigación y de la extensión.

Para conseguir su finalidad, la vida Universitaria debe tener:

- a) Una alta calidad académica y científica.
- b) Un ambiente de elevación, respeto mutuo y dignidad.
- c) Una activa participación de todos sus miembros en las tareas Universitarias.
- d) Un compromiso verdadero con la realidad nacional que la rodea, que debe emanar del compromiso de la Universidad con la verdad.
- e) Una independencia frente a todas las posiciones contingentes que pugnan por imponerse en la sociedad, y que se expresan en la lucha ideológico-partidista político.

#### EL MOVIMIENTO GREMIAL Y LOS PARTIDOS POLITICOS

El Movimiento Gremial cree que la Universidad debe estar estrechamente vinculada a la sociedad que la rodea. Para ello, debe conocerla y estudiarla con auténtico rigor científico. Pero, lo que el Gremialismo rechaza es que a pretexto de este vínculo, la Universidad sea transformada en instrumento de una determinada ideología o partido político.

La Universidad no puede asumir el papel de un partido más, ni servir de caja de resonancia a alguno de los que ya existen.

La Universidad no debe adscribirse a un determinado diagnóstico de la realidad social, ni a un determinado esquema de solución concreta. Esta tarea corresponde a los Universitarios, y no a la Universidad que debe dar los elementos para ello, pero que no puede matricularse ideológico-políticamente como tal. Si así lo hace, la libertad de los universitarios para optar por caminos diferentes - e incluso contrapuestos - desaparece o se resiente. y la Universidad misma se cierra, se limita y se empobrece.

Pero, el apoliticismo del Movimiento Gremial no es una cuestión ni de personas, ni de lugar. No se trata pues ni que los Universitarios no partici

pen en política (pretensión que sería gravemente equivocada y absurda), ni de que la política no tenga cabida en la Universidad (ya que en ella deben recogerse todas las grandes inquietudes del hombre). Se trata de un problema de función y de institución.

Es lo Universitario, es decir, el trabajo Académico de Docencia, investigación o extensión, lo que no debe subordinarse o instrumentalizarse políticamente, es la Universidad, como institución, la que no debe adherir ni discriminar en favor o en contra de tal o cual ideología política y, como lógica consecuencia, tampoco han de hacerlo ni sus unidades Académicas parciales ni sus organismo gremiales (Federación de Estudiantes, Centros de Alumnos, etc.)

#### GREMIALISMO Y MARXISMO: UNA ACLARACION INDISPENSABLE

Al defender la LIBERTAD, el Gremialismo es por definición ANTI-MARXISTA. Y no teme decirlo en voz alta y entera: antimarxista.

Lo que es una Federación de Estudiantes en manos del marxismo, lo conocemos todos. Basta con mirar a la FECH. Lo que es una Universidad en poder del marxismo, también está a la vista. Basta con pensar en la Universidad Técnica o en la Universidad de Concepción.

La característica más sobresaliente de ellas, es su desprecio por la ciencia verdadera, por la técnica verdadera, por el Arte libre, en síntesis, por la Universidad misma y su vida específica.

Para ellos, la Universidad no es más que un instrumento de un proceso político social al cual todo debe subordinarse servilmente. Obviamente, no se trata de que el marxismo desprecie de por sí, la Ciencia, la Técnica o el Arte. Se trata de que sólo las aprecia, si ellas se convierten en algo directamente útil para la acción política marxista.

De ahí proviene el sectarismo, que no puede menos que caracterizar a todo conglomerado dirigido por el marxismo. Como lo que interesa no es la Ciencia, sino la "Ciencia comprometida"; como lo que interesa no es el Arte, sino el "Arte comprometido"; como lo que interesa no es una buena Universidad, sino un "Universidad militante", lógicamente sólo pueden resultar útiles aquellos científicos, artistas o Universitarios en general, que repitan sumisamente las consignas del marxismo o que, por lo menos no incurran en el delito de tener una idea distinta de la "oficial".

Cuando el marxismo es sectario, es consecuente con su filosofía y con su ideología totalitaria. Quienes creemos en la LIBERTAD, y en la UNIVERSIDAD como expresión Suprema de esa Libertad, sabemos que con el marxismo no puede haber componendas, porque su propio sectarismo se lo impide.

He ahí la gran diferencia entre Gremialistas y marxistas.

Entonces, para luchar por una verdadera Universidad es indispensable batallar por la Libertad. Y para esto es necesario combatir al marxismo. En la primera fila de ese combate, está el Movimiento Gremial.

#### GREMIALISMO Y "DERECHA": OTRA ACLARACION INDISPENSABLE

Cuando se nos acusa de "momios" o "derechistas" se trata de desprestigiar nuestra independencia política, cuando se nos dice que somos la "otra cara del Partido Nacional" o que sirvimos sus intereses en la Universidad se trata de una maniobra tendiente a comprometernos en una línea política determinada. Pero esas traspasadas imputaciones ni nos alcanzan ni nos preocupan.

Si ser "momio" significa defender una Universidad Chilena, Libre, Pluralista, Crítica y Democrática y amar a la Patria, entonces, no nos molestaría ser "momios".

El que en la Universidad no exista un grupo de la Juventud Nacional, es problema de ese Partido. Lo mismo se nos podría acusar de ser "la otra cara" del Partido Radical, de la Social Democracia o del API, partidos que no tienen grupos organizados dentro de la Universidad.

Los politiqueros, tiene un estrecho y anticuado esquema mental y ubican a todo el que no está a la Izquierda en la Derecha; como si el interés por Chile se pudiera hipotecar entre la una y la otra.

El Movimiento Gremial es una alternativa Superior que va más allá de viejos esquemas políticos. La PATRIA es mucho más que Derechas o Izquierdas.

## UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD: Una confusión para los sectarios

El Movimiento Gremial hace una distinción clara entre 3 tipos de Universidades:

a) Universidad conformista: Es aquella que aborda el mundo de la cultura científica, sin preocuparse de despertar en sus miembros la inquietud y vocación por realizar un juicio crítico de la sociedad existente y de crear modelos de perfeccionamiento de acción político social. Como lógica consecuencia, este tipo de Universidad no adiestra tampoco a sus miembros para ella, ni se interesa mayormente por dar cabida a confrontaciones de las grandes pugnas que dividen las opiniones en materias políticas económico-sociales. De ahí que se la describa como una "torre de Marfíl".

b) Universidad comprometida políticamente: Es la que asume como "oficial o predilecta" una determinada valoración del diagnóstico social o una determinada fórmula de acción político-social contingente o ideología política, transformándose así en vocero o instrumento de ellas.

Este tipo de Universidad se parecerá mucho a la conformidad, si la ideología a la cual adhiere es predominantemente conservadora del status existente; sólo de aquí el carácter "conformista" en lo social, será explícito, como en el caso anterior.

La Universidad comprometida políticamente divergerá por completo en cambio de la conformista, si la ideología política o grupo partidista al cual adhiere es de carácter fundamentalmente revolucionario. No será, efectivamente, en tal caso, una "torre de Marfíl", pero se asemejará mucho a lo que un distinguido universitario chileno comparara con una "plaza de mercado".

c) Universidad crítica y pluralista: Es aquella que entrega a los Universitarios los elementos y la inquietud necesarios para aplicar sus conocimientos científicos que en la Universidad se laboran y transmiten, a la realidad social, induciéndolos a una toma de posición frente al cuadro político-existente y a las formulas posibles de acción contingentes. Para ello, será generalmente necesario que la Universidad sea, entre otras cosas, una sede de elevada confrontación de las distintas ideologías.

Sin embargo, junto con la característica anotada, que diferencia a la Universidad crítica y pluralista de la que hemos llamado "conformista", es preciso agregar otra nota distintiva, que la separa de la Universidad que hemos llamado "comprometida políticamente".

Es la NO adscripción de la Universidad a alguna determinada ideología o partido político, cualquiera que este sea. La Universidad no asume oficialmente ningún juicio valorico sobre la realidad social, y ninguna formula de acción concreta en el plano político-social. No mediatiza, ni instrumentaliza políticamente el trabajo Académico. Lo entrega limpio y auténtico, para que cada Universitario lo aplique a su propia definición política, de acuerdo con su recta conciencia.

El Movimiento Gremial no cree ni en la vigencia histórica, ni en la posibilidad intrínseca de plenitud, de una Universidad conformista. Por eso el Gremialismo es reformista, y no aceptaría de manera alguna la idea de volver atrás.

## EL GREMIALISMO Y CHILE

Somos un movimiento nuevo en la Universidad. Nuestro pasado es Chile y la Universidad, con todo lo bueno y con todo lo malo que ellos tienen, pero, que por haber nacido recién hoy, no es nuestra responsabilidad.

Nuestro presente es no volver atrás ni seguir por el mismo camino, somos una ruta distinta para una Reforma olvidada, somos un nuevo cauce para un espíritu perdido, en nuestras vidas y estructuras, pero latente en el interior de nuestros corazones Universitarios.

Nuestro futuro, es el futuro de CHILE, por el cual lucharemos con altura de miras para engrandecerlo, por el bien de los chilenos y de la PATRIA.